



# EL ESPECTADOR

## DE MÉXICO.

TOM. I.

MEXICO.—Enero 4 de 1851.—

Núm. 1.

### PROSPECTO.

El siglo XIX, que parece destinado á dar al mundo el terrible espectáculo de todas las revoluciones consumadas, y de todos los desvarios intelectuales puestos en accion, lo está sin duda tambien para restituir á la razon sus derechos y á la inteligencia el uso legitimo de sus facultades, haciendo brillar pura y refulgente la luz de la verdad olvidada, sobre las densas tinieblas del error, tanto tiempo enaltecido:

Hubo un tiempo en que la vieja Europa, engalanada con sus triunfos, satisfecha de su gloria, y cubierta con el esplendoroso manto de reina del saber, se aprestaba á estender los beneficios de su cultura y civilizacion por todas las regiones de la tierra. Ya el guerrero castellano y el misionero católico habian llevado la cruz á los confines del mundo, y el signo de la redencion flameaba rutilante desde el Cáucaso hasta mas allá del Ganges, desde el estrecho de Behring hasta el cabo de Hornos. Acababan de pasar Vasco de Gama y Colon; Magallanes atravesaba su estrecho, y Sebastian del Cano daba la vuelta al globo: los